

Bénédictioin Maison Paroissiale de Cachan

Célébration Eucharistique

Dimanche 24 octobre 2010

Eglise Saint Jean-Sainte Germaine

HOMELIE de Monseigneur Michel SANTIER

Chers amis,

Vous êtes rassemblés très nombreux ce matin pour cette eucharistie en paroisse, qui sera suivie de la bénédiction de la chapelle et de la maison paroissiale.

Cette célébration, nous la vivons le jour où l'Eglise Universelle nous invite à prier pour les Missions, les pays qui ne connaissent pas le Christ et tous les missionnaires prêtres, religieux et laïcs, qui ont quitté leur pays et leur famille pour annoncer l'Evangile dans tous les continents.

Les prières de la célébration nous mettront en communion avec tous ces missionnaires.

Dans l'Evangile, Jésus nous invite chacun :

« Lorsque tu donnes un déjeuner ou un dîner, n'invite pas seulement tes amis, mais aussi des pauvres, des boiteux, des aveugles ».

Jésus, aujourd'hui, dans cette eucharistie, nous invite à son festin. La prière universelle qui sera prononcée en plusieurs langues montrera que nous formons déjà une assemblée de toutes langues, cultures et nations.

L'Eglise depuis sa naissance à la Pentecôte, est une Eglise Universelle ouverte à tous les peuples, à tous les hommes. Elle n'est pas seulement un rassemblement de confessants. Elle est le sacrement du dessein de Salut de Dieu sur le monde qui vient rassembler en Jésus, son Fils, des hommes de toutes langues, cultures et nations.

Si Jésus, dans l'Evangile, nous demande que les premiers invités au festin, soient en priorité des pauvres, les personnes handicapées, les malades, ce n'est pas pour que les autres se sentent exclus. Au contraire, si les pauvres se sentent accueillis et chez eux, alors tous se sentiront accueillis en votre Eglise, car qui que nous soyons, nous sommes des pauvres, nous avons des limites et des faiblesses qui ont besoin d'être traversées par l'amour et la tendresse des autres et de Dieu.

C'est le sens de la bénédiction de la nouvelle maison paroissiale.

Si votre curé, l'Equipe d'animation paroissiale, le Conseil économique, le diocèse, ont voulu ces travaux, c'est pour que l'Eglise donne un visage d'accueil de tous.

La première lecture nous a présenté la beauté de l'accueil vécu en Orient à travers le visage du Père de tous les croyants, Abraham.

En offrant l'hospitalité aux trois hommes, il a été visité par Dieu lui-même ; le grand peintre Roublev a immortalisé cette rencontre dans la fameuse icône de la Trinité. L'Homme est invité à entrer dans cette communion d'amour Trinitaire qui unit le Père et le Fils dans l'Esprit-Saint.

En offrant l'hospitalité à ses frères les plus pauvres, en accueillant toutes les personnes qui se présenteront ici, sur leurs visages, vous rencontrerez l'Amour, le visage du Christ lui-même.

Cette nouvelle maison paroissiale se trouve liée à l'Eglise. Au cœur, se trouve la chapelle, où se vivra l'Eucharistie en semaine, des temps de prières avec les enfants et les jeunes en catéchèse, des temps de célébrations avec des groupes d'adultes. Dans le Christ lui-même, qui se donne à nous dans sa parole et son Eucharistie, se trouve la source de la vie fraternelle, de la communion qui unit tous les baptisés comme au temps des premiers chrétiens de Jérusalem, dont nous a parlé la seconde lecture.

« Ils étaient fidèles à écouter l'enseignement des Apôtres, à vivre la communion fraternelle, à rompre le pain et participer aux prières. »

Le fruit de ces persévérances, de cet enracinement dans la foi en Jésus Ressuscité est l'amour fraternel.

« Tous ceux qui étaient devenus croyants, mettaient tout en commun. »

La communion fraternelle vécue entre chrétiens d'origines culturelles différentes, d'âges différents, est un témoignage rendu au Dieu vivant. Car la participation à la Communion d'Amour Trinitaire, dont vous faites l'expérience lors des rassemblements dominicaux ou d'autres rencontres, peut changer et transformer les rapports humains et créer un nouveau type de solidarité.

Mais la communion fraternelle entre baptisés ne les replie pas sur eux-mêmes ou sur l'espace paroissial, mais les envoie partager cet amour dont Dieu est la source à tous ceux qui sont en attente, en recherche spirituelle de sens à donner à leur vie particulièrement les jeunes générations.

La foi en Jésus ressuscité se vit au cœur du monde, dans les engagements familiaux et sociaux. Mais une urgence apparaît aujourd'hui, la transmission du trésor de la foi à travers les âges.

D'où l'importance de la bénédiction des salles de réunions où se vivent les rencontres de formation des adultes, le catéchuménat, la préparation au mariage, les rencontres des enfants et des jeunes.

A travers la bénédiction de cette chapelle et de la maison paroissiale, se vit un très beau symbole de l'Eglise.

Pleins de gratitude vis-à-vis de l'architecte, des chantiers du cardinal, des entreprises et de tous les artisans et ouvriers, il vous appartient de faire vivre cette maison paroissiale dans cette ville de Cachan, chacun de vous est appelé à en devenir une pierre vivante, pour que cette maison, lieu d'accueil, tisse entre les paroissiens et tous les habitants de cette cité des liens de fraternité, de respect, de paix de solidarité.

+ Michel SANTIER
Evêque de Créteil